## **Observatorio Ciudadano**

## del Centro de Veracruz A.C.

Comunicado de prensa · Obra pública · 2014100701

El Observatorio Ciudadano del Centro de Veracruz A.C. es una asociación civil sin fines de lucro que tiene por objetivo la promoción de la participación organizada de la ciudadanía en las acciones que mejoren su calidad de vida y en beneficio de la comunidad.

Nuestras actividades consisten en observar, documentar y analizar el desempeño de la administración pública para garantizar que su trabajo repercuta directa y transparentemente en beneficio de todos.

El Observatorio Ciudadano del Centro de Veracruz A.C. es una asociación civil constituida formalmente en el acta número 47979 Volumen CCCIII de la Notaría Número Dos de esta ciudad e inscrita formalmente en el Registro Público de la Propiedad bajo el número 182 a fojas 286 a 293 del tomo Cuatro de la Sección Quinta.

La información contenida en este Comunicado de Prensa hace referencia únicamente a datos disponibles de los primeros ocho meses de 2014 del municipio de Córdoba.

## Obra pública

Observamos que durante los primeros ocho meses de 2014 se han invertido 8.69 millones de pesos en "Obra Pública y Acciones" (de acuerdo a los egresos presentados en los estados financieros correspondientes al mes de agosto), sin embargo el costo total de la administración pública en el mismo periodo de tiempo ha sido de 187.4 millones de pesos. La obra pública reflejada en los estados financieros representa únicamente el 4.64%.

Observamos que del presupuesto anual original se destinaron 64.5 millones de pesos a la obra pública, del cual sólo se ha ejercido el 13.47%.

Observamos una reducción de 11.26 millones de pesos en el presupuesto de "Obra pública y acciones" en los ajustes al presupuesto aprobados el 5 de Septiembre.

La Obra Pública es una inversión que permanecerá una vez que cualquier administración pública concluya. Obras correctamente planeadas y ejecutadas constituyen una parte importante de la infraestructura urbana, pero podemos llevarlas más allá. Con objetivos de desarrollo y crecimiento económico, la Obra Pública puede representar una plataforma de inversiones y la detonación de derrama económica, nuevos modelos de productividad, movilidad, competencia, mejores empleos y muchas otras alternativas que representen mejores condiciones de vida para todos los ciudadanos.

Recomendamos priorizar la seguridad, el crecimiento ordenado y desarrollo de Córdoba por encima de cualquier otro interés.

Recomendamos ampliamente que la obra pública sea mucho mayor a lo destinado y ejercido actualmente, que represente una inversión mayor a los gastos administrativos y operativos y que sea símbolo de orgullo y pertenencia de nuestra ciudad.

Sobre el **FISM** (Fondo para la Infraestructura Social Municipal) que son recursos extras que recibe el H. Ayuntamiento para destinarlos exclusivamente al financiamiento de obras, acciones sociales y a inversiones que beneficien directamente a sectores de su población que se encuentren en condiciones de rezago social y pobreza extrema, observamos que se han ejercido 15.49 millones de pesos, equivalente al 21.82% del monto autorizado para el 2014.

Ejercido · 21.82%		
Fondos ya recibidos · 73.94%		
Total a invertir en 2014 · 100%		
Total a invertir en 2014	\$71,025,666.34	100.00%
Aportaciones recibidas, remanente de años anteriores e intereses	\$52,518,519.00	73.94%
Ejercido	\$15,498,664.04	21.82%

Sobre el **FORTAMUN** (Fondo para el Fortalecimiento Municipal) que son recursos extras que recibe el H. Ayuntamiento para destinarlos exclusivamente a la satisfacción de sus requerimientos, dando prioridad al cumplimiento de sus obligaciones financieras, al pago de derechos y aprovechamientos por concepto de agua y a la atención de las necesidades directamente vinculadas con la seguridad pública de sus habitantes, observamos que se han ejercido 33.42 millones de pesos, equivalente al 29.24% del presupuesto anual.

Ejercido · 19.44%		
Fondos ya recibidos · 63.80%		
Total a invertir en 2014 · 100%		
Total a invertir en 2014	\$114,245,678.91	100.00%
Aportaciones recibidas, remanente de años anteriores e intereses	\$72,887,995.19	63.80%
Ejercido	\$33,416,375.27	19.44%

Con los fondos propios del H. Ayuntamiento, FISM y FORTAMUN se reportan hasta el mes de agosto 37.68 millones de pesos invertidos en Obras destinadas a la ciudadanía. Sin embargo, no se notan. El crecimiento económico de la ciudad no detona.

Recomendamos ampliamente que las prioridades y operaciones de la Administración Pública muestren un cambio sustancial en cuanto al destino de los recursos públicos.

El Observatorio Ciudadano del Centro de Veracruz A.C. emite este Comunicado de Prensa con el objetivo de hacer partícipe de toda la ciudadanía de los resultados de su operación, fomentar la participación ciudadana en el ejercicio de los recursos públicos y las decisiones con respecto a nuestro entorno, evitar la crítica sin fundamentos y generar un mejor lugar para vivir.

H. Córdoba, Ver. a 07 de Octubre de 2014